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Test „Individueller Begleitplan“

Was ist das? 

Der Kanton Wallis möchte einen Test durchführen. 

Der Kanton Wallis möchte einen Fragebogen mit Personen testen, 

die Begleitung benötigen. 

Diese Personen benötigen Begleitung, weil sie mit einer 

Behinderung leben: 

• Behinderung,  

• Suchterkrankung*, 

• grosse soziale Prekarität*. 

Mit diesem Fragebogen sagen die Menschen: 

• wie sie leben möchten: 

- in einer Wohnung 

- in einer betreuten Wohnung 

- in einem Wohnheim 

• mit welcher Art von Begleitung sie leben möchten: 

- zu Hause mit einem pflegenden Angehörigen oder einem 

Erzieher 

- in einer Einrichtung mit einem Erzieher oder einem 

Sozialpädagogen 

- usw. 



 

2 / 6 

Dieser Fragebogen wird als individueller Begleitplan bezeichnet. 

Bevor dieser Fragebogen verwendet wird, möchte der Kanton 

Wallis die Fragen mit Freiwilligen* testen.  

 

Was wird getestet? 

Es wird ein Fragebogen getestet, um die Bedürfnisse jeder Person 

besser zu verstehen.  

Der Test überprüft, ob der Fragebogen gut funktioniert. 

Während des Tests möchte der Kanton Wallis herausfinden: 

• ob die Fragen leicht verständlich sind 

• ob die Fragen Ihren Bedürfnissen entsprechen 

• wie die Fragen verbessert werden können 

 

Sie können die Fragen allein beantworten. 

Sie können Hilfe bei der Beantwortung der Fragen erhalten: 

• durch Ihren Betreuer 

• durch einen Verwandten 

• durch einen Freund 

• von Ihrem Erzieher  

• usw.  
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Wer kann teilnehmen? 

40 Personen, die:  

• mit einer Beeinträchtigung leben: 

o Behinderung  

o Suchterkrankung* 

o grosse soziale Prekarität* 

• Begleitung benötigen: 

o zu Hause  

o in einer Einrichtung 

▪ Heim 

▪ betreute Wohnung 

▪ geschützte Werkstätte 

▪ usw. 

• im Wallis leben 

• ihre Meinung äussern möchten 

• die Begleitung für Menschen mit Behinderung verbessern 

möchten 

 

Warum mitmachen? 

• Sie testen einen Fragebogen, der Ihnen hilft, Ihre passende 

Begleitung zu ermitteln 

o zu Hause  

o in einer Einrichtung 

▪ Heim 
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▪ betreute Wohnung 

▪ geschützte Werkstatt 

▪ usw. 

• Sie können Ihre Meinung zur Verbesserung des 

Fragebogens äussern. 

 

Wie läuft das Pilotprojekt ab? 

1) Die Personen werden vom Projektteam ausgewählt, damit 

verschiedene Arten von Behinderungen gut vertreten sind. 

2) Sie nehmen an einem Gespräch teil.  

o Wir erklären Ihnen: 

▪ den Test 

▪ den Datenschutz* 

▪ Ihre Rechte  

o Sie können alle Ihre Fragen stellen. 

o Sie können entscheiden, ob Sie teilnehmen möchten 

oder nicht. 

3) Sie füllen den Fragebogen aus. 

4) Anschliessend kontaktieren wir Sie für weitere 

Informationen. 

5) Sie geben Ihr Feedback: Sie sagen uns, was Ihnen 

gefallen hat und was Sie schwierig fanden. Das hilft uns, 

den Fragebogen zu verbessern. 

Der Test dauert etwa 6 Stunden und wird in mehreren Sitzungen 

durchgeführt. 



 

5 / 6 

Anmerkungen 

• Dieses Projekt ist ein Test und hat keinen Einfluss auf Ihre 

derzeitige Begleitung. 

• Ihre Antworten werden vertraulich behandelt. 

• Der Test garantiert nicht, dass der Fragebogen später 

verwendet wird. 

• Sie erhalten einen Geschenkgutschein. 

 

Kontakt 

E-Mail: dsw-pilot-ibp@admin.vs.ch  

Telefon: 027 606 11 60 

Website : https://www.vs.ch/de/web/sas/pai  

Melden Sie sich hier an! 

 

*Glossar 

• Suchterkrankung: Eine Person, die Probleme hat mit: 

o Alkohol 

o Drogen 

o Glücksspiel 

o Videospielen 

o usw. 

• Grosse soziale Prekarität: Eine Person, die in einer sehr 

schwierigen Situation lebt  

o ohne Familie oder Freunde 

mailto:dsw-pilot-ibp@admin.vs.ch
https://www.vs.ch/de/web/sas/pai
https://forms.cloud.microsoft/Pages/ResponsePage.aspx?id=zNzvjC5MXkOqJJmWeCvSpWwwWP6m22FAtuipTGazAt1UMTJIMzlTNU5FT0ZMM1hZTzFIRE4yRzMyWS4u
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o ohne Zuhause 

o usw. 

• Freiwillige: Personen, die an dem Test teilnehmen. 

• Datenschutz: Wir schützen Ihre personenbezogenen Daten: 

o Ihren Namen 

o Ihre Adresse 

o usw. 


